



Die 2. Fremdsprache am GHG

- Französisch und Spanisch

Französisch oder Spanisch?

- Beides romanischen Sprachen
- Französisch ist nach Deutsch und Englisch die dritte Sprache in Europa
- ca. 12% der europäischen Bevölkerung spricht Französisch (ca. 70 Mio.)
- Offizielle Sprache in Frankreich, Andorra, Belgien, Luxemburg, Schweiz, sowie in vielen globalen Organisationen und Institutionen
- vorherrschende Sprache in Afrika
- Frankreich ist wichtigster Handelspartner Deutschlands

Französisch am GHG



- Schüleraustausch mit Frankreich seit 2000, Partnerschule Reims
- eTwinning mit französischer Schulklasse
- Muttersprachliche Lehrkraft, Fremdsprachenassistentin
- Gemeinsames Ecoprojekt mit einer Klasse unserer Partnerschule
- Regelmäßiger Einsatz französischer Sprachassistenten
- Französischer Tag für Klasse 5
- Kooperation mit France Mobile
- Teilnahme am Bundeswettbewerb
- Teilnahme am Fremdsprachenseminar der Stadt Leipzig
- Begegnungssprache im Rahmen von GTA
- Französisch kochen
- Besuch der französischen Filmtage Cinéfête

Französisch oder Spanisch

- ca. 40 Mio. Menschen in Europa sprechen Spanisch als Muttersprache
- ca. 480 Mio. Muttersprachler weltweit, vor allem in Lateinamerika
- anerkannte Sprache in vielen globalen Organisationen und Institutionen

Spanisch am GHG



- regelmäßig Fremdsprachenassistenten bzw. muttersprachliche Lehrkraft (Peru)
- Teilnahme an lateinamerikanischen Filmtagen für obere Klassenstufen
- Salsakurs im Rahmen von GTA
- Trommelkurs auf Cajones im Rahmen von GTA
- Teilnahme am Fremdsprachenseminar der Stadt Leipzig für sprachinteressierte Schüler
- Teilnahme und Förderung: Bundeswettbewerb für Fremdsprachen
- Projekte im Rahmen des FS-Tages bzw. fächerverbindender Unterricht
 - Erlernen lateinamerikanischer Tänze
 - Kakaoprojekt im Grassimuseum
- spanische Küche auf unserem traditionellen Weihnachtsmarkt bzw. Sommerfest präsentiert

Rechtliche Grundlagen

SOGYA § 17 Fremdsprachenangebot, Wahl der Fremdsprachen und Profile

- (1) Das Angebot für die zweite und dritte Fremdsprache wird von der Schule **im Einvernehmen mit der Schulaufsichtsbehörde** festgelegt.
- [...]
- (4)²Ein Rechtsanspruch auf Erteilung von Unterricht in einer bestimmten Fremdsprache besteht nicht.
³Übersteigt die Zahl der Anmeldungen für eine zweite Fremdsprache die Anzahl der an der Schule verfügbaren Plätze, werden nach erneuter Beratung der Eltern die Plätze zunächst in den Härtefällen und sodann im Losverfahren vergeben.

Härtefall

4Ein Härtefall liegt insbesondere vor, wenn

- die gewählte Fremdsprache in einem Land oder Landesteil Amtssprache ist, in dem der Schüler sich mindestens für 6 Monate aufgehalten hat,
- keine der nicht gewählten Fremdsprachen von dem Schüler voraussichtlich bis zum Ende der Klassenstufe 10 fortgeführt werden kann,
- die gewählte Fremdsprache für einen Schüler die Herkunftssprache ist [...]